



嘉原 妙／アーツカウンシル東京 プログラムオフィサー

2010年よりNPO法人BEPPU PROJECTでアーティストの作品制作サポートや市民と協働したツアープログラムの開発等に従事。2015年より現職。「東京アートポイント計画」、アートプロジェクトの現場を担う人材育成事業等を担当。

昨年、アートプロジェクトのコミュニケーションやアクセシビリティへの視点を育むことを目指して企画・実行しました。いつも何気なく使つて」と具体的に伝える手話でそのまま「七月の中」と表すと、ろう者の「七月中」、つまり七月一日頃が期日だと思う。これは

「手話はイメージが大事」と講師は繰り返し言つていた。相手の手話を見て、その人がイメージしているものは何だろうと想像し、自分のイメージと重ね、相手が何を伝えようとしているのか理解しようとすることが大切だと。それは、コミュニケーションの本質だ。私は

「ちょっと待つて」は、何分?」  
「ちょっと待つて、施した「手話と出会っていたことばが、聴者つてどれぐらい待つ感覚ですか?」  
そう尋ねられて、正直少し固まつてしまつた。だって、これまで一度も考えたことがなかつたから。

昨年、アートプロジェクトのコミュニケーションやアクセシビリティへの視点を育むことを目指して企画・実行しました。いつも何気なく使つて」と具体的に伝える手話でそのまま「七月の中」と表すと、ろう者の「七月中」、つまり七月一日頃が期日だと思う。でも、

「手話はイメージが大事」と講師は繰り返し言つていた。相手の手話を見て、その人がイメージしているものは何だろうと想像し、自分のイメージと重ね、相手が何を伝えようとしているのか理解しようとすることが大切だと。それは、コミュニケーションの本質だ。私は

アーツカウンシル東京 プログラムオフィサー  
嘉原 妙

「中」という手話表現が、真ん中のイメージを想起させるからだ。手話と日本語、異なる言語と想起するイメージの違い。何も知らない間に悲しみ、悶え。でも、共鳴や共感を実感できるときも

なかつたことに恥ずかしさを感じながら、同時に、その喜びを知つていてるからこそ、人は、他者とどうにか意図認識世界にぐいぐい引き込まれていた。なぜなら、私の捉えている世界の奥行きがぐつともうことを、このときまでも私は知らなかつた。他にも、「七月中に書類を提出」と言われた分待てば良いか分からぬから、「五分待つ」とは何かないから、「五分待つ」と具体的に伝える手話でそのまま「七月の中」と表すと、ろう者は「七月の真ん中」、つまり七月一日頃が期日だと思う。でも、

「手話やろう者の認識世界」という、まさに異なる文化との出会いを通して、私は改めて、テイストの視点や表現に触れたときの、自分自身との関わりに立たようと思う。手話やろう者の認識世界といふのは、一七歳の私が美術に出合い、アートが広がつてゐるのかが、今、私の生きる社会と私自身をつなぐ扉に見えたときのように。それは、その先にどんな風景が広がつてゐるのかは、まだ分からない。だからこそ、今、まだ見ぬ世界への期待と緊張と共に胸が高鳴つて